
九龍城區議會 

跟進九龍城地區康健中心進度及康健站招標事宜 

近日，食衛局就九龍城地區康健站進行招標，邀請非政府機構撰寫建議書，並

提供營運服務。我們支持基層醫療的發展計劃，惟對地區康健中心/站的成效存

疑，未能充分發揮功能，現來信要求： 

1. 增加地區諮詢層面，連系社區醫療網絡

於去年 9 月底葵青地區康健中心正式營運，惟服務半年過後，只有 1.6 萬人接

受服務，僅達開業時預計服務 5.5 萬人次的 29％，存效成疑。早前，「關注葵

青康健中心民間連線」進行問卷調查，當中 60％葵青居民不知道其存在，只有

1.38%受訪市民曾使用中心提供的抗疫熱線。地區康健中心作為政府決心推動

基層醫療的第一步，但中心的服務看似不貼地，未能惠及市民。我們希望食衛

局能於九龍城地區康健站招標同時，亦主動聽取不同地區持份者意見，使服務

能更貼地入屋，避免葵青地區康健中心慘況重現。 

2. 交代九龍城地區康健中心選址情況

現時，食衛局正就九龍城地區康健站進行招標，合約為期 3 年。我們希望局方

能盡快提供九龍城地區康健中心選址以及相關落成時間表。 

3. 增加地區康健中心／站的角色，為突發醫療情況作好準備

於武漢肺炎疫情下，葵青地區康健中心被批「隱形」，沒有提供防疫物資及相關

資料發佈。地區康健中心作為『醫社合作』的第一步，是否可擔當區內統籌跨

專業人士的角色，為社區應對突發醫療狀況時作出應對工作？ 

謹此要求食衛局於會議 4 天前作出書面回應，以便本會有充裕時間參考資

料。 同時亦要求食衛局派員出席，以便本會委員有充裕時間就是項議題發表意

見，及獲得有關本討論項目的各項回覆。  
九龍城區議員 

馬希鵬、黎廣偉、周熙雯、郭天立、蕭亮聲 
馮文韜、麥瑞淇、任國棟、黃國桐、黃永傑 
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